
Canami dice que es tema del Gobierno y sus apoyos

Se desliga industria
de crisis en granos

Rechazan comprar
maíz a un mayor
precio que en el
mercado global
NALLELY HERNÁNDEZ

La emergencia que registran
los productores ante la caída
en los precios de los granos
como el maíz el trigo y el
sorgo en el mercado inter
nacional debe resolverse con
intermediación del Gobierno
y no de los industriales dijo
Esteban Jaramillo director
general de la Cámara Nacio
nal de Maíz Industrializado
Canami

La crisis señaló derivó
de la eliminación de pro
gramas de cobertura de fi
nanciamiento y adquisición
por parte del Gobierno algo
que no puede subsanarse fo
mentando que los industria
les compren a mayor precio
del referente internacional y
paguen aranceles

Buscan siempre que los
industriales sean los que so
lucionan el problema pero no
está en la industria solucionar
un tema entre el Gobierno y
el productor por un tema de

falta de política pública que
abarque a todo el campo

Es el primer año en el
que toca un decremento en
los commodities agrícolas y
es aquí donde está la proble
mática porque anteriormen
te existían políticas en las cua
les se compraban coberturas
tanto para el productor como
para el comprador con los
cuales mitigamos cualquier
riesgo explicó en entrevista

Recordó que tras la sus
titución de Agricultura por
Contrato por el programa
Precios de Garantía se dejó
de apoyar a los productores
de menos de 5 hectáreas

El director de la Canami
recalcó que ante la falta de
apoyos no es posible que los
industriales asuman la com
pensación de precios de los
granos

Para este año los indus
triales cuentan con el abasto
de maíz suficiente sin em
bargo de seguir los cambios
en las políticas de comer
cialización entre aranceles y
apertura de fronteras posi
blemente tengan que com
prar el maíz blanco de Si
naloa a un mayor precio del

que se puede adquirir a nivel
internacional

Y es que en el Caso de
este grano las compras na
cionales se encarecen debido
a la falta de infraestructura
para el movimiento de mer
cancía y almacenamiento en
el País así como por el bajo
rendimiento en la produc
ción del sur sureste

En cuestión de abasto no
vamos a tener problemática
porque en temas de consu
mo humano en maíz blanco
somos autosuficientes

Pudiéramos tener un te
ma de costo de incrementos
en aquellas regiones donde
se estaba importando el maíz
se va a encarecer en esas re

giones señaló Jaramillo
Además entre enero y

junio de este año se han mo
dificado la apertura y cierre
a las importaciones del gra
no lo que impide hacer una
planeación de compras e im
pacta en los presupuestos de
los industriales

A muchas empresas les
tocó con barcos en camino
y ya con el cambio de la se
ñal se tuvieron que desviar
a otros países poniendo un
sobrecosto con el tema de los
barcos aseveró
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